

"TIEMPOS DE CAMBIO: LA REVISTA EN LA WEB"

www.aanc.org.ar/revista.asp

Tal vez jamás hayan coincidido tantos fenómenos adversos, en los ámbitos nacional y mundial, como para encontrarnos inmersos en la crisis presente. Múltiples han sido las causas que han llevado a esta situación. El descreimiento en los valores personales e institucionales hace que no exista individuo o entidad que escape al fenómeno de desgarramiento social, indiferencia colectiva y desasosiego permanente que se observa en la vida cotidiana.

La *Medicina* y por ende la *Neurocirugía*, no han escapado a la crisis. Ello se detecta cuando en el análisis de nuestra especialidad se ve que una minoría de los neurocirujanos ha participado el año pasado en cursos de actualización o congresos nacionales y que sólo un número ínfimo de ellos ha presentado trabajos científicos de relevancia. En el año 2002, únicamente 250 miembros de la AANC recibieron ejemplares de la Revista debido a que el resto, o sea unos 500, se encontraban en situación societaria irregular... Es evidente que para llegar a esta situación, no sólo han concurrido fenómenos económicos, sino también una cierta indiferencia colectiva a mantener actualizada la propia producción intelectual.

La *Neurocirugía argentina*, una de las más ricas en producción intelectual y práctica de los países latinoamericanos, parecería languidecer ante el caos imperante al no poder sustraerse a la pésima coyuntura a la cual está siendo sometida, tanto por factores externos como por la indiferencia de sus miembros. Únicamente una enérgica y rápida reversión de actitudes individuales podrá sustraernos a un futuro opaco y sin alternativas de evolución y actualización.

Etimológicamente la palabra **crisis** significa **desafío** y, éste ha sido el sentido que hemos tomado para desarrollar nuestra tarea desde el cargo de Editores Responsables, asumido hace unos meses. El **desafío** es el de proyectar hacia el futuro a la Revista Argentina de Neurocirugía que es y deberá ser siempre la publicación de **todos** los neurocirujanos argentinos.

Para lograr este objetivo intentamos mantener

el espíritu que los fundadores pusieron en su inicio, que permitió la publicación **ininterrumpida** por casi 20 años, convirtiéndola en la revista de neurocirugía con mayor continuidad en el mundo de habla castellana. Con esa misma fuerza y estilo hemos encarado los cambios necesarios para ingresar al siglo XXI, tratando de que sea una publicación neuroquirúrgica reconocida, sin olvidar que su objetivo primordial "difundir los conocimientos" debe lograrse por todos los medios posibles.

Por estas razones, el Comité Editorial decidió, en conjunto con el Comité Ejecutivo de la AANC, que la RANC tuviera su **sitio propio en la página web** de la misma, habilitando el acceso a la información original y los artículos de consenso publicados a partir del año 2001 y los índices por tema y autor desde el año 1984 hasta el 2000. A partir del 1 de marzo pasado la RANC en la Web es una realidad y se accede a ella de manera "on-line" desde cualquier lugar del mundo en www.aanc.org.ar/revista.asp.

El Comité Editorial también decidió que la RANC fuera nuevamente **publicada de forma trimestral**. En los dos últimos períodos, diferentes situaciones habían impedido la disposición de fondos suficientes y, sólo mediante importantes esfuerzos de los editores salientes y las autoridades de la AANC, se lograron publicar dos números anuales, coincidentes con las reuniones de la AANC y Neuropinamar. Para generar fondos genuinos que permitan una menor periodicidad, se inició una agresiva campaña de venta de espacios publicitarios en la RANC y en la Web. Los auspiciantes han comprendido y respondido bien a nuestras intenciones de ofrecer un servicio útil a todos los lectores para acercarlos, más allá de la información científica, todo lo relativo a servicios e insumos médicos, disponibles hasta ahora exclusivamente en las muestras comerciales de los congresos.

La **política editorial** ha sido replanteada en profundidad y se ha buscado generar una publicación más dinámica y de contenido más ágil. Para ello, aparte de mantener las secciones de artículos originales, artículos de revisión, presentación de

casos y notas técnicas, se han diseñado otras que consideramos de suma importancia como: la de **Trabajos breves**, que reemplazarán a los antiguos resúmenes de comunicaciones libres en los congresos, la de **Artículos de consenso**, producto del trabajo de los diferentes Capítulos de la AANC y la de **Bibliografía comentada**. Sobre ésta última haremos especial hincapié ya que es una manera de paliar la disminución de posibilidades de acceder a la bibliografía extranjera original, por los altos costos actuales de suscripción individual.

Para lograr que la RANC ingrese en el Índice Medicus, se han actualizado las instrucciones para la presentación de los trabajos ("**Instrucciones para los Autores**") siguiendo las normas del Comité Internacional de Editores de Revistas Médicas (Vancouver), que podrán ser consultadas en la RANC o en su página web.

Hemos iniciado, desde este número el **Plan de Correspondencia** con publicaciones de especialidades afines. Como primer paso hemos firmado con el Editor de la **Revista Neurológica Argentina** un convenio por el cual se publicarán en forma simultánea aquellos artículos de consenso que sean de interés para ambas especialidades.

A partir de 1 de enero del corriente año, la Asociación Argentina de Neurocirugía ha convenido que la suscripción individual a la revista, así como la venta de ejemplares atrasados, quede a

cargo de Libros Científicos Ana Pardo, empresa reconocida y de larga trayectoria en nuestro medio. Se incluirá en cada ejemplar de nuestra revista el formulario de suscripción correspondiente.

Finalmente, se ha comenzado a formar el **Comité Asesor de la RANC**. Estará integrado por personalidades reconocidas de la neurocirugía y especialidades afines. Sus miembros serán los responsables, de ahora en adelante, del comentario crítico de los trabajos aceptados para publicación. De esta manera, contribuirán a enriquecer la información vertida en el trabajo original. A la lista inicial de miembros se irán agregando en el futuro el de colegas que, habiendo aceptado **verbalmente** las invitaciones cursadas para participar en él, las confirmen luego **por escrito** (por correo postal o electrónico).

Como lo hemos analizado, el **desafío** es inmenso y la tarea a desarrollar mucha. Invitamos a **todos** los colegas a participar en esta empresa, no sólo enviando trabajos sino también aportando ideas que nos hagan cada vez mejores. Creemos que en el contexto actual la participación de cada uno de nosotros en la evolución de la Neurocirugía y de la RANC generará los cambios que todos deseamos. Aún estamos a tiempo...

*Luis Lemme-Plaghos
Juan José Mezzadri
Editores Responsables*